

# El Fuerverista

Periódico Católico.

**DIOS, PATRIA, REY**

**ADMINISTRACION**

Calle de Peñafloreda, número 6, piso bajo,  
á donde se dirigirá la correspondencia administrativa, y al  
Apartado de Correos la directiva.

Si Deus pro nobis, quis contra nos?  
(Ad. Rom. VIII, 31)

Jaungoikoa gure alde izan ezker, ¿nor gure kontra?

Si Dios por nosotros, ¿quién contra nosotros?

**PRECIOS DE SUSCRICION**

En España.....	Un trimestre 4,50 ptas.
	Un semestre 9 "
	Un año..... 18 "
Ultramar y Extranjero.....	Un año..... 36 "

**Boletín Religioso.**

**FANTORAL.**—Día 22.—Santa Rita de Casia y Santa Julita.  
Rita del danés *ridh* (escusan) significa la perrección.  
Julita significa *la que tiene vello*.  
**CALENDARIO MARIANO.**—Día 22.—La Santidad de María.—Ntra. Sra. de las Lágrimas.

**DIA 22 DE MAYO.**

**Santa Rita de Casia.**

El nacimiento de esta Santa fué un milagro, en atención á que sus pa'eres, nobles y vir uosos, eran estériles y de edad muy avanzada. Una voz del cielo indicó debía ponerse el nombre de Rita, que es lo mismo que recta, anunciando con esto que procedería siempre con rectitud delante de Dios y de los hombres aquella niña; al quinto día despues de su feliz nacimiento vino á fijar su morada en la boca de Rita un enjambre de abejas blancas, anuncio tambien de la perfeccion á que habia de llegar aquella ierna flor. Fué toda su niñez un continuo ejercicio de virtudes. Mostróse siempre humilde, obediente y caritativa, dada al ayuno, á la oracion y penitencia mas de lo que podía prometerse de sus años. Aunque se habia propuesto guardar perpétua virginidad en el estado de religiosa, el Señor dispuso de ella otra cosa. Casáronla sus padres con un leon á quien llamaron esposo; pero Rita le supo vencer con su caridad y mansedumbre. Muerto á manos de sus contrarios el consorte de Rita, y muertos tambien poco despues dos hijos que Dios le habia dado, pretendió tomar el hábito en un monasterio de monjas agustinas; estas no quisieron admitirla; mas Dios la consoló enviándola á San Juan Bautista, San Agustín y San Nicolás de Tolentino, los cuales una noche la pusieron dentro del monasterio. Recibiónla entonces las monjas como un don del cielo. Fué extraordinario su fervor, y por él mereció llevar en su frente una de las espinas de la corona del Salvador. Despues de cuatro años de una penosísima enfermedad, sufrida con admirable paciencia, murió en el Señor el día 22 de Mayo del año 1437.

**Apostolado de la Oracion.**—Intencion general para Mayo. Los corazones apocados.

**Oracion cotidiana.**

«Oh Jesus miol por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular por los corazones apocados y pusilánimes, para que se animen á vencer todas las dificultades confiados en vuestras infalibles promesas, y en la poderosa proteccion de la Santísima Virgen.

**Propósito.**

Celebrar con pompa y devocion el mes de Mayo, y rogar en especial por la conversion de los pecadores y aliento de los pusilánimes.

**Maxima.**

Jesus llevó primero una cruz y murió en ella por tí, para que tú tambien la lleves y desees morir en ella.

(Kempis).

SAN SEBASTIAN 22 MAYO 1888.

**LA PRENSA SÉRIA.**

Mucho empeño se ha mostrado por parte de ciertos periódicos en propalar la novela de que Su Santidad no habia dirigido la palabra al esclarecido autor de *El liberalismo es pecado*, y entre los aludidos periódicos cuéntanse *L' Observatore*, el *Diario de Barcelona* y *La Union Católica*.

Con este motivo vamos á poner algunos detalles á la consideracion del periódico local, prescindiendo del *Observatore*, que no sabemos si ha rectificado ya despues de lo que le dijo *L' Univers* del 14 del corriente, cuyo colega termina su categórica rectificacion con las siguientes líneas: «Añadamos, pues para ello nos ofrece ocasion este nuevo y cazurro ataque, que el autor del libro *El liberalis-*

mo es pecado, en tan gran manera alabado por la Sagrada Congregacion del Indice, fué objeto recientemente en su diócesis de una demostracion sin precedentes, cual fué la de haber firmado espontáneamente, cerca de 800 sacerdotes, un mensaje en su honor, que acompañaba al regalo de una pluma de oro, simbolo de los eminentes servicios prestados á la causa católica por las obras del docto escritor.—*Augusto Roussel.*»

Cuando un periódico serio recibe una noticia no comprobada, ó no la publica, ó la publica á beneficio del inventario. En el segundo caso, si resulta falsa, los periódicos serios que la publicaron se consideran obligados á desmentirla.

Pues bien, el *Diario de Barcelona* no solamente no procede así, sino que ha publicado la noticia objeto de las presentes líneas despues de haber sido desmentida.

El *Diario* se apresuró á dar la noticia, pero cuando ya sería hora de que la desmintiera se calla como un muerto.

Continúe el decano en su incorrecto y poco serio silencio, pero mortifíquese por lo menos con la lectura de los siguientes detalles que tomamos de nuestro excelente compañero la *Revista Popular* y firmados por el doctor Sardá.

«Fue designándonos respectivamente por nuestros nombres y cargos el Pastor diocesano, y al pronunciar el del que suscribe estas líneas, preguntóle el Vicario de Dios con licito interés: *¿Iste est auctor?* y contestada afirmativamente la pregunta, dignóse Su Santidad dirigirnos breves y afectuosísimas palabras de benevolencia, dándonos á besar en seguida su sagrada mano. De tal suerte nos llenaron ellas el corazon, que de buena gana hubiéramos ya regresado á España desde aquel momento sin pretender ni desear recompensa ulterior de nuestras fatigas.»

Describe más adelante el ilustre doctor Sardá la recepcion oficial del día 3, y al hablar de la ofrenda que presentó á S. S. dice:

«Tomóla en sus manos el Soberano Pontífice, y habiéndole indicado el señor Obispo de Barcelona que era el óbolo anual de la *Revista*, ofrecido esta vez por su propio Director, extendiéndose con amabilidad suma los brazos el representante de Dios, colocando entre sus manos nuestra cabeza, y digiéndonos como al oido estas palabras que, si esta vez no nos han sido autografiadas en papel, nos quedarán empero grabadas indeleblemente en el corazon: SPECIALEM BENEDICTIONEM TIBI IMPERTIO ET OMNIBUS QUI TECUM IN TUA EPIHEMERIDE ADLABORANT. En seguida y por uno de nuestros compañeros le fué presentado el tomo de la *Revista Popular* correspondiente al año próximo pasado, y á continuacion los diez famosos tomos de firmas al Mensaje de las Asociaciones católicas catalanas, que llamaban poderosamente la atencion del concurso por su grandísimo tamaño y lujosa encuadernacion. Fueron presentados á Su Santidad varios romeros distinguidos por la representacion que traian en la romeria, despues de la cual levantándose el Papa dió á todos los demás la Apostólica Bendicion, confiriendo á los Párrocos y encargados de cura de almas el encargo de transmitirla en España á sus feligreses. Y se retiró á sus habitaciones entre nuevos cantos y vitores de la multitud.»

«Aquella misma noche pasamos con muchos de nuestros amigos al Santuario celeberrimo de Nuestra Señora de Loreto. De aquel Ilmo. Sr. Obispo, del reve-

rendo Padre Málaga, capuchino español encargado de la custodia de la santa Imágen, y de los demás sacerdotes residentes en aquella Basilica, recibimos obsequios y distinciones que jamás se borrarán de nuestra memoria y que nos complacemos en recordac desde aquí como tributo de agradecimiento.»

Sigue más adelante: «se nos invitó para otra recepcion más familiar y llana que deseaba conceder el Papa á los españoles, á fin de que pudiesen acercarse á su sagrada Persona todos aquellos que no habian podido hacerlo en la audiencia solemne y oficial. Tuvo-se dicha recepcion familiar en la sala llamada de los Suizos y galerias contiguas. Por suerte, apenas se dió entrada en ésta más que á los peregrinos verdaderamente españoles lo cual significa que el Papa fué exclusivamente para nosotros en esta ocasion. Dispusiéronse los peregrinos en fila alrededor de la sala y á lo largo de las dichas galerias. El Papa, llevado en silla de manos, recorria pausadamente las filas, dejándose besar las manos, dirigiendo breves frases á los peregrinos y repartiéndolo á cada uno de ellos, por medio de sus camareros, sendas medallas en bonitos estuches encarnados. A ambos lados de Su Santidad designábanle por su nombre varios peregrinos los señores Obispos de Barcelona y de Huesca. Cúponos otra vez la suerte dichosísima de ser uno de los tales presentados, mereciendo que se encarase con nosotros el Vicario de Dios, y levantando su mano con majestuoso á la par que benévolo ademán, nos dijese estas palabras en italiano: SCRIBE, SCRIBE IN DIFESA DI DIO, E DI CHIESA E D' IL PAPA. El Papa descansaba á trechos en un sillón oportunamente colocado, mientras el pueblo cantaba á su derredor con más ahinco que nunca su enérgica *Profesion de fe*, á la que correspondía él con amabilísima sonrisa, siguiendo con sus manos trémulas el compás.»

El *Diario de Barcelona*, conocidos los anteriores detalles, podrá meditar sobre el efecto que puede producir su silencio despues de haber publicado la siguiente:

«Un detalle significativo de la audiencia particular que el Padre Santo ha concedido á los jefes y á la comision de los peregrinos españoles ha sido relativo el autor del famoso libro *El liberalismo es pecado*, libro del cual se ha abusado. El Vaticano ha tenido que protestar contra ese abuso, y especialmente contra las aplicaciones que se habian hecho de las ideas del autor. Ha llamado mucho la atencion que cuando el Obispo de Barcelona ha presentado á dicho escritor al Padre Santo, Leon XIII no ha dirigido la palabra autor del libro.»

Ahora una pregunta para terminar: Un periódico que procede como el *Diario de Barcelona*, ¿puede ser considerado como un periódico serio?

(El Correo Catalan.)

**LA PROPOSICION INCIDENTAL**

DEL

**Sr. Baron de Sangarren.**

Sentimos no poder reproducir del *Diario de Sesiones del Congreso* de los Diputados, el debate promovido el sábado último por el Sr. Baron de Sangarren á causa de su mucha extension.

Por esta razon nos limitamos á copiar hoy lo que refieren los periódicos liberales y entre ellos *El Liberal*, sin perjuicio de decir mañana algo por nuestra cuenta.

*El Liberal* recibido ayer, dice así:

**«Carlistas y liberales.»**

Llegó el turno á la proposicion del señor baron de Sangarren, censurando al gobernador de Guipúzcoa por haber suspendido un acuerdo de la Diputacion provincial, que á su vez censuraba la conducta de los diputados á Cortes por aquella provincia que unieron su voto á una proposicion variando un distrito electoral.

El diputado carlista se levanta de su asiento en medio de la espectacion general, sereno, frio hasta sonriente, y todo en él indicaba la resolucio de decir cuanto se habia propuesto, sentara bien ó mal á la Cámara.

Comenzó el baron diciendo que no viene á defender al partido carlista de los ataques que de mucho tiempo acá se le viene dirigiendo en los Parlamentos españoles, verdaderos teatros en que se representan comedias de amor al pais y á las instrucciones. No viene tampoco á hacer declaraciones que algunos esperan y muchos temen, ni á denostar á sus compañeros de diputacion vascongada que deben su diputacion á los carlistas y luego los zahieren y menosprecian.

(Grandes murmullos en toda la Cámara. Los Sres. Ansaldo, Calbeton y Gorostidi, protestan con voces y ademanes enérgicos. El baron se encoge de hombros, y sonriéndose hace un mohin de desdén. Con gran trabajo restablece el orden el presidente.)

Continúa el señor baron haciendo una calurosa apologia del partido carlista, el cual cuando estuvo en armas demostró no solo su fuerza inmensa y su importancia, sino su gran disciplina política, que fueron el asombro de Europa y del mundo entero.

Volviendo á los diputados liberales vascongados, dice el baron que es muy cómodo venir al Parlamento á insultar al partido carlista despues de haber obtenido los votos, pero es menos el venir despues.

El Sr. Ansaldo: Es muy facil y luego lo demostraré.

El Sr. Sangarren: El partido carlista está dando pruebas de verdadera sensatez, y sujetándose á una linea de conducta, propia de los partidos que se sienten fuertes en la opinion y tienen confianza en su propia virtud.

Pero no es prudente estar siempre hiriendo y atacando al partido carlista en sus ideales y personas, pues si se le trata siempre como á un paria, puede un dia volver por los fueros de su respeto, fiado en la fuerza que tiene para bien de la nacion.

Y no lo es tampoco denostar y coartar la libertad al representante de un partido que está observando una actitud tranquila, y esa provocacion parece dirigida al partido que tan probado tiene su valor y el entusiasmo y pujanza con que defiende sus convicciones. (Nueva agitacion. Grandes protestas de los conservadores.)

Hace luego un ligero análisis del expediente incoado contra el acuerdo de la Diputacion de Guipúzcoa, que califica de injusto. La prueba del efecto que el acuerdo produjo en la provincia está en una carta publicada por *El Dia*. (El orador lee algunos párrafos)

(El Sr. Gorostidi): ¿Porqué no la lee toda su señoría?

El barron de Sangarren: Yo leo lo que me parece y nada más. (Risas, murmullos y protestas.)

Continúa el orador elogiando la conducta de la Diputacion enemiga de aquellos tantas veces vencidos por los voluntarios de Carlos VII. (Grandes rumores, protestas.)

El señor Presidente impone orden y amonesta al señor baron de Sangarren para que no repita esas palabras.

La Diputacion provincial obró con arreglo á la ley, representó perfectamente los sentimientos del pueblo vascongado, del partido carlista que es igual.

(Grandes rumores, protestas en todos los lados de la Cámara, muchas voces en las tribunas.)

El señor Presidente: Orden, orden.

El señor baron de Sangarren: Decía que la Diputacion provincial representó perfectamente los sentimientos del pais vascongado, del partido carlista, que es casi lo mismo, al